

Zeitschrift: Informe de actividad / Comité internacional de la Cruz Roja

Herausgeber: Comité internacional de la Cruz Roja

Band: - (1966)

Rubrik: Radiocomunicaciones

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

difundir los preceptos de higiene materna e infantil. Si añadimos a ello varias crónicas y una importante rúbrica bibliográfica, la Revista del CICR sigue siendo como vemos un periódico viviente que está en contacto con la actualidad.

En cuanto a la edición inglesa, que es en principio idéntica a la versión francesa ha continuado alcanzando un éxito que ha exigido un aumento constante de la tirada. También la difusión de la edición francesa ha sido muy desarrollada por el hecho del número creciente de jóvenes Sociedades Nacionales para las cuales la Revista se ha convertido en una fuente utilísima de documentación.

Los suplementos en idioma español y alemán que aparecen también cada mes, contienen igualmente los principales artículos publicados en la Revista. Estos suplementos proporcionan además informaciones relativas a la actividades y misiones del CICR y a la obra tan diversa de las Sociedades Nacionales.

6. RADIOCOMUNICACIONES

Radiocomunicaciones de urgencia

El enlace cotidiano con el hospital de campaña del CICR instalado en Uqd, en los confines nórdicos del Yemen, ha tomado fin el 4 de Febrero de 1966. Todos los días desde Diciembre de 1963, los servicios de radiocomunicaciones del CICR han mantenido un importante contacto con esta unidad médico-quirúrgica aislada en el desierto.

Durante el año, el CICR ha establecido en la parte Noreste del Yemen cuatro equipos médicos móviles que han sido provistos de estaciones ligeras que les permiten estar en contacto entre ellas y con la sede del CICR en Ginebra. Después de la experiencia concluyente de un enlace regular con la estación fija de Uqd, se ha hecho la prueba de que pequeños grupos que están en constante desplazamiento en un terreno difícil, pueden ir dotados de un equipo ligero pero potente gracias al cual coordinan su actividad y permanecen en contacto con su base incluso a largas distancias.

Uno de los aspectos de esta red que ha interesado más particularmente a los especialistas, ha sido su regularidad y su economía.

Los puestos instalados en el Yemen trabajan con una potencia de un centenar de vatios, o sea de ciento a mil veces menos que las estaciones comerciales.

Además, la estación central HBC 88 ha proseguido su programa de enlaces de ensayo con las emisoras receptoras acreditadas por diversas Sociedades Nacionales de la Cruz Roja, distribuidas en el mundo entero. Cada uno de estos enlaces representa un paso más hacia la preparación de una red de urgencia de la Cruz Roja Internacional dispuesta, en caso de necesidad, a contribuir eficazmente en la organización de los socorros.

El CICR posee actualmente diez estaciones móviles, seis de las cuales están hoy día trabajando en el Yemen. La estación central HBC 88 está actualmente dotada de una emisora y de receptores de socorro. El total de los gastos provocados para equipar el sistema de radiocomunicaciones de urgencia del CICR, desde su creación en 1963 e incluyendo todas las estaciones móviles, no pasa de 50.000 francos suizos.

Recordemos que fue durante la fase final de la última guerra mundial que el Comité Internacional de la Cruz Roja utilizó los servicios de radiodifusión suizos para transmitir noticias familiares que permitieron a millares de personas volverse a encontrar.

Para estar mejor en condiciones de llevar a cabo esta tarea particular que le designan los Convenios de Ginebra, el CICR consiguió la atribución de la frecuencia de 7210 kHz (longitud de ondas : 41,61 m).

Como todos los años, el CICR ha podido difundir emisiones de ensayo sobre esta frecuencia para verificar la propagación. Si tenemos en cuenta la cantidad recibida de los informes de recepción y de opinión de estas emisiones, que ha llegado de los cinco continentes, el CICR podría contar, en caso de necesidad, con la colaboración de la mayoría de las estaciones receptoras oficiales y con innumerables auditores aficionados para enviar sus mensajes.

En Enero de 1966, el fichero contaba con 289 correspondientes de 23 países diferentes. A finales de año había ya 760 correspondientes de 36 países, 1.550 informes de recepción y 61 cintas magnéticas, que han permitido establecer fichas de propagation muy exactas.

El Comité Internacional de la Cruz Roja tiene la satisfacción de expresar su gratitud a la Dirección de Correos, Teléfono y Telégrafo suizos y a la Emisora suiza de onda corta, de Berna, así como a todos quienes escuchan sus emisiones de ensayo, por su colaboración tan eficaz como desinteresada.